



ABACUS Motorradfahrerschule

ABACUS
Inhaber: Urs Tobler
Apfelbaumstrasse 28
8050 Zürich - Oerlikon
Tel. 044 313 13 33
Fax 044 311 70 92
urs.tobler@datacomm.ch
www.tramstrasse100.ch

Fahrschüler-Rundbrief zum Neujahr
«Motorrad-Tipps für das Jahr 2024»
an meine aktuellen und Ex-Kund(inn)en

Zürich-Oerlikon, den 15. Jan. 2024

Liebe Töff-(Lern-)Fahrerin
Lieber Töff-(Lern-)Fahrer

English version below (next page)

Kurzübersicht über die Themen

Was für ein tolles Jahr für uns Töfffahrer/innen war 2023 – mein erstes als «Teilzeit-Rentner»! Noch einige Einsätze mit letztjährigen Fahrschüler/innen, sowie in der Rolle als Prüfungsleiter – ausserhalb davon unternahm ich verschiedene Töffausflüge.

Seit April 2023 bin ich immer noch Töff-Fahrlehrer, aber ohne Schule. Neben dem Weiterbildungsprogramm und verschiedenen Veranstaltungen auf Rennstrecke oder Geländepisten, bei welchen ich meine Infrastruktur zur Verfügung stelle und bei Bedarf Hilfestellung leiste, erteile ich weiterhin Fahrstunden im Einzelunterricht zur Prüfungsvorbereitung an bisherige Kunden. (s. Kontaktdaten rechts:

Treffpunkt nach Vereinbarung, z.B. im Strassenverkehrsamt oder je nach Situation auch an der Tramstrasse 84.

Am 5.Mai bin ich am LOVERRIDE mit einem eigenen Stand vertreten. Besuche mich in der Box 2.

Was für ein Jahr liegt hinter uns: Ein nie endend wollender Sommer hat mir das Leben versüsst, (hoffentlich auch Dir) und dies nachdem ich im ersten Quartal mein Geschäftslokal liquidiert hatte. Ab April haben mich die Weiterbildungskurse und Rennstrecken-terminen ganz schön auf Trab gehalten. Während des Sommers brachte ich noch meine «letzten» Fahrschüler/innen zur Prüfung, was bis auf zwei Fälle (leider, Ausweis läuft aus ...) von Erfolg gekrönt war. Dann konnte ich mich, abgesehen von zwei Einsätzen als Prüfungsleitung anlässlich von Töff-Fahrlehrer-Berufsprüfungen, dem Rentner-Dasein widmen, was für mich hiess – wie könnte es anders sein – natürlich Töff fahren. Dank einer netten Begleitung auf meinem Soziussitz wurden die Ausflüge zu erinnerungswürdigen Fahrten in alle Himmelsrichtungen, in der Schweiz und im Schwarzwald. Es war der 2.Oktober, als ich im Titisee ein letztes Bad nahm – einfach Wahnsinn!

Bei dieser Gelegenheit möchte **ich mich noch einmal erklären**: Mit dem Ende meines Schullokal an der Apfelbaumstrasse habe ich meine Fahrschule beendet. Ich kann meinen Fahrschülern nicht mehr Hilfestellung dank den Fahrschulmotorrädern geben, wie ich es über rund 40 Jahre getan habe. Ich bin aber nach wie vor Töff-Fahrlehrer, meine Weiterbildungsperiode erlaubt mir die berufliche Tätigkeit bis Ende Jahr 2026. Ebenfalls habe ich kürzliche meine medizinische Eignung bestätigt bekommen. Das heisst, ich werde **auch in Zukunft für meine Kunden da sein**, werde aber keine neuen Kunden mehr annehmen, **mit Ausnahme der Schnupperstunden** ohne Lernfahrausweis. Allerdings müssen sich diese Kunden selbst um die Sicherheitsausrüstung kümmern. Neben den Weiterbildungskursen (für einen Kurventechnik 1-Kurs führe ich eine Warteliste, Bedingung Töffausweis) wie KT2 und Interlaken, gibt es Möglichkeiten für den Besuch von Rennstreckentrainings, Cross-Schnupperkurse oder meine 5-tägige Enduro-Veranstaltung «Stella Alpina». Für Einzelfahrstunden an **bisherige** Schüler/innen stehe ich weiterhin zur Verfügung, sei es um die Behebung von Schwierigkeiten (Fahrzeugbedienung inkl. Langsamfahrbereich, Kurvenfahr- und Schräglagen-Probleme, usw.), Umsteigen von automatischen zu geschalteten Maschinen oder zur Vorbereitung einer höheren Kategorie. Du kannst mich an urs.tobler@datacomm.ch per Mail oder telefonisch über Festnetz 043 844 62 76 oder Natel 079 333 23 77 erreichen.

Auf meiner Webseite tramstrasse100.ch findest Du alle Daten und Angaben der Weiterbildungskurse. Ich habe bereits verschiedene Rennstreckenkurse gebucht, vorwiegend bei tz-motorsport.ch: Anneau du Rhin/F (kurze Anfahrt, auch für Neueinsteiger geeignet) dann in Most/CZ (bereits ausgebucht), aber auch Cremona/I und ev. Hockenheim/D. Berichte und Bilder findest Du unter Veranstaltungen/Rennstrecke.

Ich habe mich nochmals für den LOVERRIDE angemeldet, dort werde ich die «I♥Töff»-Artikel sowie verschiedene «motomania»-Artikel (ab-) verkaufen. Wir hoffen auf gutes Wetter und ganz viele Besucher (auch ohne Töff!) für einen guten Zweck!

Bis dahin wünsche ich allen noch eine gute Zeit, herzlichst



What a year lies behind us: A never-ending summer has sweetened my life (hopefully yours too) after I closed my office in the first quarter. From April onwards, further training courses and racetrack events kept me pretty busy. During the summer, I took my "last" learners to the test, which was crowned with success in all but two cases (unfortunately, the licence expired with no success) Then, apart from two assignments as an exam supervisor with motorcycle riding instructor exams, I was able to devote myself to being a pensioner, which for me meant – how could it be otherwise – riding a motorbike, of course. Thanks to a lovely companion on my

35 years «Töff, Töff – nüt als Töff!» pillion seat, the trips became memorable journeys in all directions, in Switzerland and in the Black Forest. It was the 2nd of October when I took my last dip in the Titisee - simply amazing!

I would like to take this opportunity **to explain myself once again**: With the close down of my school at Apfelbaumstrasse, I have ended my riding school. I can no longer give my learner riders the help they need on their motorbikes, as I did for around 40 years. However, I am still a motorcycle riding instructor and my training period allows me to work professionally until the end of 2026. I have also recently had my medical fitness confirmed. This means that I will continue to be there **for my customers in the future**, but will no longer accept new customers, with the exception of trial lessons without a L-permit. However, these customers will have to take care of their own safety equipment. In addition to the further training courses (I have a waiting list for a curve technique 1-course, subject to have a full motorcycle licence) such as KT2 and Interlaken, there are opportunities to attend race track training, cross «Schnupper»-courses or my 5-day Enduro event «Stella Alpina» in Italy. I am still available for one-to-one riding lessons for existing students, whether it's to resolve difficulties (vehicle control incl. slow riding range, curve riding and lean angle problems, etc.), switching from automatic to geared machines or to prepare for a higher category. You can contact me at [urs.tobler \(at\) datacomm.ch](mailto:urs.tobler@datacomm.ch) by e-mail or by phone on 043 844 62 76 (fixnet) or 079 333 23 77 (mobile, SMS).

On my website tramstrasse100.ch you will find all the dates and details of the training courses. I have already booked various race track events, mainly with tz-motorsport.ch: Anneau du Rhin/F (short journey, also suitable for newcomers) then in Most/CZ (already fully booked), but also Cremona/I and possibly Hockenheim/D. Reports and pictures can be found under *Veranstaltungen/Rennstrecke*.

I will be at LOVERIDE Sun 5 May, with my own stand. I will be selling the «I♥Töff» articles as well as various «motomania» articles. We're hoping for good weather and lots of visitors (even without bikes!) for a good cause! Look for me in Box 2.

Until then, I wish you all a good time, sincerely

(My own translation with the help of DeepL)

1987-2022: 35 Jahre «Töff, Töff – nüt als Töff!»

2024 Jahresprogramm: Alle Veranstaltungen 2024

- ? Sa, 13.Apr. Kurventechnik-Kurs 2 Strassenverkehrsamt Zug
- Sa, 20.Apr. Weiterbildungs-Kurs Interlaken* moto-trainingskurse.ch
* Anmeldung direkt beim Veranstalter (bereits 8 TN)
- ? Sa, 27.Apr. Kurventechnik-Kurs 2 Strassenverkehrsamt Zug
- Do, 2. Rennstrecke Cremona/Italien mit freeride-training.com
& Fr, 3.Mai. Hinfahrt: Mi, 1.Mai, Rückfahrt: Fr, 3.Mai nach d. Training
- Sa, 4.Mai Weiterbildungs-Kurs Interlaken* moto-trainingskurse.ch
* Anmeldung direkt beim Veranstalter
- So, 5.Mai LOVE RIDE 31, Flugplatzgelände Dübendorf
Stand mit motomania- & «I-love-Töff»-Artikeln
- ? Sa, 11.Mai Kurventechnik-Kurs 2 Strassenverkehrsamt Zug
- ? Sa, 18.Mai Kurventechnik-Kurs 2 Strassenverkehrsamt Zug
- Do, 30.Mai Rennstrecke Anneau du Rhin/F mit tz-motorsport.ch
& Fr, 31.Mai Hinfahrt: Mittwoch, 29.Mai, Rückfahrt: Freitag, 31.Mai
- Mo, 24. - Mi, Rennstrecke Most/CZ mit tz-motorsport.ch (ausgeb.)
26.Juni Hinfahrt: So, 23.Juni, Rückfahrt: Do, 27.Juni
- Sa, 29.Juni MSS-Blutspenden im Glaubenberg
& So, 30.Juni Stand mit «I-love-Töff»-Artikeln
- Do, 11. bis Mo, «Stella Alpina», mehrtägige Enduro-Veranstaltung
15.Juli Maschinen-/Gepäcktransports-Möglichkeit
- Do, 29. Rennstrecke Cremona/Italien mit tz-motorsport.ch
& Fr, 30.Aug. Hinfahrt: Mi, 28.Aug, Rückfahrt: Sa, 31.Aug.
- div. 1-tägig bei Bedarf möglich: Anneau du Rhin Di, 2.4 /Do, 25.4
2-tägig bei Bedarf möglich: Anneau du Rhin Mo, 9. & Di, 10.9
- Alle Rennstrecken-Veranstaltungen direkt bei tz-motorsport.ch buchen!
Für Transport-Möglichkeit/Hotelbuchungen usw. bei mir melden!**
- Urs Tobler, Töff-Fahrlehrer – 079 333 23 77 oder urs.tobler@datacomm.ch**

? Für den KT2-Kurs in Zug brauche ich mind. 6 Anmeldungen, bitte passendes Datum wählen
Baldmöglichst Wünsche bezügl. Termin des KT2 zusammen mit Anmeldung an [urs.tobler \(at\) datacomm.ch](mailto:urs.tobler@datacomm.ch)
senden. Voraussetzung: Besucher KT1-Kurs.

Interlaken am Sa, 4.Mai kann ich wegen der Vorbereitungsarbeiten des LOVERIDE nicht betreuen. Für den
WB-Kurs in Interlaken ist die Voraussetzung: Besitz des Kat. A-Führerausweises